

Desaceleración deprime la confianza (El Financiero 02/09/10)

Desaceleración deprime la confianza (El Financiero 02/09/10) Eduardo Jardón Jueves, 2 de septiembre de 2010 En el segundo semestre, el PIB será de apenas 3.5%. Expectativas sobre el futuro de la economía mexicana se desploman. Alta inseguridad crece como factor que bloquea el desarrollo del país. La desaceleración de la economía mundial ya se reflejó en un ajuste a la baja en las expectativas de crecimiento de México para el segundo semestre y en un deterioro en el clima de negocios para los próximos meses. El último sondeo del Banco de México, realizado entre economistas del sector privado, revela también una creciente preocupación sobre el tema de la inseguridad y su impacto en la actividad económica. Para el segundo semestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) del país podría crecer 3.5 por ciento, cifra inferior a 3.6 estimado en la encuesta anterior y muy por debajo de 5.9 por ciento que se registró en la primera mitad de 2010. Según los pronósticos, entre julio y septiembre la actividad económica reportará un crecimiento de 4.06 por ciento, y se desacelerará a 3.01 para el cuarto trimestre. El índice de Confianza de los Analistas Económicos registró una baja considerable y se ubicó en 106 puntos, su menor nivel desde noviembre de 2009. Durante las últimas semanas ha crecido el temor de una recaída en la economía mundial, sobre todo en Estados Unidos, ante el deterioro que muestran sus indicadores, principalmente del sector hipotecario y de empleo. Esto se manifestó en un pesimismo para las expectativas de la economía mexicana, por sus fuertes vínculos con el vecino país del norte. Así, 59 por ciento de los entrevistados consideró que la evolución de la actividad económica en el país para los próximos seis meses no será mejor respecto a la situación actual, cifra superior a 29 por ciento de la encuesta anterior y 10 por ciento del sondeo de junio. Sólo 17 por ciento de los entrevistados prevé que el clima de los negocios que prevalecerá en los próximos seis meses mejorará, lo que representó su menor porcentaje desde mayo de 2009. La pérdida de dinamismo tendrá repercusiones en el mercado laboral en la segunda mitad del año, ya que se espera una menor generación de empleos. De acuerdo con cifras del IMSS, entre enero y julio, el número de trabajadores asegurados aumentó en 511 mil 991, y el consenso de analistas prevé una cifra de 564 mil para todo el año, lo que implica un crecimiento de poco más de 50 mil en lo que resta de 2010. Por otra parte, se ajustó a la baja la expectativa de inflación para este año, de 4.59 a 4.53 por ciento. Las recientes presiones sobre el tipo de cambio elevaron los pronósticos para el cierre de 2010 a 12.66 pesos, desde 12.57 del sondeo anterior.

Retos y obstáculos El reporte del Banco de México establece que las políticas que requiere aplicar el país para elevar los niveles de inversión del sector privado son, principalmente, la reforma fiscal, con 22 por ciento del total de respuestas, y la reforma en el sector energético, con 19 por ciento. Los analistas consideran que también es imprescindible mejorar la seguridad pública y la realización de una reforma laboral, con 13 por ciento de menciones, en cada caso. De acuerdo con los economistas consultados, el principal factor que podría limitar el desempeño del PIB en los próximos meses es la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, con 25 por ciento del total de respuestas. Como segundo elemento restrictivo mencionaron la ausencia de cambios estructurales, con 19 por ciento, y le siguió la debilidad del mercado interno, con 16 por ciento. Destacó 16 por ciento de respuestas en los problemas de inseguridad pública como factor que podría limitar la marcha de la economía, la mayor proporción desde julio de 2007.